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ATA DA 320ª - TRICENTÉSIMA VIGÉSIMA REUNIÃO DO CONSELHO DO INSTITUTO DE 1 

GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA, realizada na Sala de Reuniões do Instituto de 2 

Geociências, no dia quatro de setembro de dois mil e vinte e três, com início às nove horas e doze minutos, 3 

com a presença dos conselheiros: Prof. Welitom Rodrigues Borges - Diretor do Instituto de Geociências, 4 

Prof. José Eloi Guimarães Campos - Vice-Diretor do Instituto de Geociências;, Prof. Marco Ianniruberto 5 

- Coordenador do Curso de Graduação em Geofísica, Prof. Edilson de Souza Bias - Coordenador do Curso 6 

de Graduação em Ciências Ambientais; Profa. Roberta Mary Vidotti - Coordenadora do Programa de Pós-7 

Graduação em Geologia; Profa. Tati de Almeida - Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em 8 

Geociências Aplicadas e Geodinâmica, Profa. Paola Ferreira Barbosa - Chefe do Museu do Instituto de 9 

Geociências, Prof. Giuliano Sant’Anna Marotta – Chefe do Observatório Sismológico; Prof. Marcelo 10 

Peres Rocha - Coordenador de Pesquisa e Inovação (convidado); Representantes docentes: Prof. Federico 11 

Alberto Cuadros Jiménez, Profa. Rejane Ennes Cicerelli, Representante da Câmara de Gestão de 12 

Pessoas/CGP: Rivany Borges Beú Bernardes, Representante dos Servidores: Alice Maria Fachetto, 13 

Cleriane dos Santos Matias Borges e a Representante suplente dos alunos de Graduação: Daniela Serrão. 14 

Ausências: Profa. Maria Emília Schutesky - Coordenadora do Curso de Graduação em Geologia 15 

(justificada), Profa. Julia Barbosa Curto Ma - Coordenadora de Extensão (justificada), Representantes 16 

docentes: Profa. Adriana Carmelo Chatack - Membro da Câmara de Carreira Docente, Profa. Catarina 17 

Labouré Bemfica Toledo (justificada), Profa Lucieth Cruz Vieira, Profa. Natalia Hauser (justificada), 18 

Profa. Adalene Moreira Silva (justificada). Representante dos estudantes de Pós-Graduação: Ana Luiza 19 

Ferreira Machado. Aberta a sessão, o Prof. Welitom Rodrigues Borges, abriu a palavra para o seguinte: 1 20 

Informes: 1.1 O Prof. Welitom Rodrigues informou que a Sala de Informática, antes ocupada pelo 21 

servidor Luis Calos, será transformada em sala de aula até o final do semestre. A Sala de informática será 22 

realocada para a antiga Sala do Café, ao lado da Assessoria da Direção. 1.2 O Prof. Welitom Rodrigues 23 

informou que a Direção do IG contratou o estagiário de informática Lucas Hipólito. Ele atenderá no 24 

horário de 14h as 18h. 1.3 O Prof. Welitom Rodrigues informou que foi instalada uma TV, ao lado da 25 

escadaria que dá acesso ao mezanino. A finalidade é a divulgação dos informes do Instituto de 26 

Geociências. Há outros dois televisores, um para o Auditório e outro para o subsolo. As demandas de 27 

divulgação devem ser enviadas para o e-mail igd@unb.br. 1.4 O Prof. Welitom Rodrigues informou que 28 

já está pronta a Sala de Coordenação de Graduação para atendimento discente. Estava aguardando 29 

instalação elétrica e de pontos de rede por parte da Infraestrutura da UnB. 1.5 O Prof. Welitom Rodrigues 30 

informou que a Secretaria efetuou check list de vistoria das salas de aula para o início do 2023/2. O 31 

objetivo foi verificar e providenciar a falta de controles de ar condicionado, cabos de rede e equipamentos 32 

que são utilizados nesses espaços. Pediu colaboração dos docentes para informar caso esteja faltando itens 33 

que atrapalhem o andamento das atividades acadêmicas em sala. 1.6 O Prof. Welitom Rodrigues informou 34 

que a empresa do Setor Elétrico “Neoenergia” ofertou a troca de lâmpadas fluorescentes para lâmpadas 35 

LED no Campus, com objetivo de reduzir o consumo de energia. Alguns Departamentos da UnB já estão 36 

solicitando o serviço. 1.7 O Prof. Welitom Rodrigues informou que a Sala de Estudos para alunos de 37 

graduação estará disponível para uso. Os servidores Luis Carlos e Péricles Macedo estão providenciando 38 

a instalação de um roteador e de câmeras de segurança na referida sala. 1.8 O Prof. Welitom Rodrigues 39 

informou que estamos em processo de inventário patrimonial. Os servidores irão procurar os docentes 40 

para verificação de bens sob sua responsabilidade. 1.9 O Prof. Welitom Rodrigues informou que saiu o 41 

resultado da enquete para o nome das duas salas que serão criadas. Os nomes mais votados foram: 42 

Esmeralda e Safira. Além disso, o Diretor do IG disse que em razão da comemoração dos sessenta anos 43 

do Instituto, pensou em nomear o Auditório do IG com o nome de um dos dois minerais descobertos pelo 44 
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prof. Nilson Botelho. A proposta será apresentada na próxima reunião do Conselho Ampliado. 1.10 O 45 

Prof. Welitom Rodrigues informou que em razão da infestação de pulgas nos meses de julho e agosto, foi 46 

necessária a antecipação de recursos no valor de R$4.500,00 para que fosse possível o pagamento de 47 

dedetização nos locais. Além disso, buracos estão sendo tampados para evitar a entrada de saruês e/ou 48 

outros roedores. Esclareceu ainda que a Universidade providenciou contrato emergencial para dedetização 49 

em todo o ICC. A primeira etapa aconteceu em na semana em 02/09/2023 e a segunda etapa está prevista 50 

para acontecer em 23/09/2023. 1.11 O Prof. Welitom Rodrigues informou que contrato de manutenção 51 

veicular requer um elevado dispêndio financeiro. Em razão disso, serão priorizados os veículos de 52 

transporte coletivo nas manutenções de rotina. Por essa razão, o diretor pediu aos responsáveis pelas 53 

camionetes que busquem o custeio da manutenção dos veículos via projetos de pesquisa dos quais estejam 54 

inseridos. 1.12 O Prof. Welitom Rodrigues informou que a Direção está recebendo o planejamento de 55 

saídas de campo e de motoristas para o 2023/2. Foi observado que alguns docentes estão planejando campo 56 

com carga horária superior ao que foi definido nos Projetos Pedagógicos dos Cursos/PPC's do IG. Assim, 57 

as solicitações de campo devem ser adequadas às cargas horárias das disciplinas. 1.13 O Prof. Welitom 58 

Rodrigues informou que o Decanato de Gestão de Pessoas/DGP enviou processo SEI fazendo referência 59 

ao Decreto nº 7.485/2011 e Portaria Conjunta MGI/MEC nº 29/2023, que trata da abertura de concurso 60 

público para provimento de vaga docente. O Diretor disse que o Decanato apura quais ações as Unidades 61 

estão tomando para preenchimento de vagas desocupadas dispostas no Banco de Professor Equivalente 62 

(BPEq) da Universidade de Brasília (UnB). Apresentou aos Conselheiros a situação do IG: A) Vacância 63 

gerada pela aposentadoria de Adriana Maria Coimbra Horbe - definição da vaga na próxima reunião do 64 

Conselho Ampliado em 18/09/2023. B) Vacância gerada por posse em outro cargo inacumulável 65 

de George Sand Leão Araújo de França - definição da vaga na próxima reunião do Conselho Ampliado 66 

em 18/09/2023. 1.14 - O Prof. Welitom Rodrigues informou que o Edital de Concurso na área de 67 

Geociências - Subáreas: Geodésia; Fotogrametria; Cartografia Básica; Geocartografia, foi publicado no 68 

Diário Oficial da União/D.O.U na última sexta-feira. O período de inscrições abertas no período de 69 

04/09/2023 a 06/10/2023. Pediu ampla divulgação. 1.15 O Prof. Welitom Rodrigues informou que foi 70 

criado pela Assistente de Direção juntamente com auxílio dos motoristas do IG um Check-list das 71 

condições do veículo. Deve ser preenchido pelo motorista para registrar qualquer eventualidade que tenha 72 

ocorrido em cada saída de campo. O documento ficará guardado na Secretaria de Graduação. 1.16 O Prof. 73 

Welitom Rodrigues informou que temos os seguintes eventos programados: XVII Simpósio de Geologia 74 

do Centro Oeste, período: 03 a 06 de setembro de 2023 em Goiânia/GO; Semana de Extensão 25 a 29 75 

de setembro de 2023 na Universidade de Brasília/UnB. A prioridade de uso das salas de aulas é para esse 76 

evento; 18º Congresso Internacional de Geofísica – 16 a 19 de outubro de 2023 no Rio de Janeiro/RJ.  77 

A Profa. Roberta Vidotti informou que os cursos de graduação e de Pós-Graduação foram convidados, 78 

entretanto, somente o curso de Graduação em Geofísica e o curso de Pós-Graduação em Geologia 79 

responderam ao convite. 1.17 A Profa. Roberta Vidotti informou que o Professor Visitante Mário Luis 80 

Assine assinou contrato em julho de um ano e pode ser prorrogado por mais um ano. Os custos da 81 

contratação serão arcados pela Pós-Graduação. O docente tem nível de Professor Associado. Irá ministrar 82 

palestra dia 13 de setembro as 16h00, no Auditório do IG para apresentar uma de suas pesquisas. Além 83 

disso, irá ministrar disciplina condensada na Pós-Graduação. 1.18 A Profa. Roberta Vidotti informou que 84 

houve problema na distribuição das salas para o segundo semestre de 2023, especialmente com disciplinas 85 

condensadas que necessitam de uso de computadores. A disciplina foi designada para ser realizada em 86 

sala de aula em que é ministrada disciplina obrigatória de curso de graduação. A docente manifestou o 87 

desconforto com a situação ocorrida. 1.18.1. A Profa. Roberta Vidotti manifestou insatisfação com 88 



    
UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA - INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS 

 

 

3 

 

docente que tinha férias marcadas durante o início do semestre e que não compareceu na primeira semana 89 

de aula. Alegou o contraponto entre férias autorizadas pela Direção em período letivo do IG e a negativa 90 

dessa mesma Direção que a impediu em se ausentar para desenvolver atividades de trabalho. O Diretor do 91 

IG esclareceu que sempre a Direção do IG sinaliza ao docente que não é recomendada marcação de férias 92 

durante período letivo quando este faz marcação nessas condições. No momento ainda não há justificativa 93 

para a Direção sobre o motivo da ausência do docente na primeira semana de aula. A Coordenação de 94 

Graduação deverá entrar em contato com o docente para averiguação. 1.19 A Profa. Roberta Vidotti 95 

informou que houve reunião do Decanato de Pós-Graduação/DPG que tratou de Avaliação Quadrienal. 96 

Contou com a presença da Reitora, Profa. Márcia Abrahão, alguns representantes da CAPES, diretores e 97 

Coordenadores de Curso. A docente esclareceu que a reunião foi marcada no período de férias acadêmicas, 98 

e por se tratar de um tema tão importante, deveria ter sido planejada para período letivo de modo a não 99 

prejudicar a organização de férias dos docentes envolvidos. 1.20 A Profa. Roberta Vidotti informou que 100 

com a mudança dos sistemas Administrativos para o SIGAA, a secretaria está confundindo autonomia 101 

com prerrogativa. Com esse novo sistema, muitas atividades que eram de responsabilidade da Secretaria 102 

de Assuntos Acadêmicos, foram designadas para as secretarias dos cursos. A docente disse que os 103 

servidores da secretaria de pós-graduação estão prorrogando e marcando defesa sem que essa decisão 104 

tenha sido aprovada previamente pelo Colegiados dos Programas de Pós-Graduação. A docente esclareceu 105 

que tais atribuições estão definidas no Regimento da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação/CPP bem como 106 

no Regimento do Programa de Pós-Graduação. A Assistente de Direção Rivany Bernardes, afirmou que 107 

com a implantação do Sistema SIGAA houve muita descentralização de tarefas para as Unidades. Afirmou 108 

que é necessário esclarecer e tomar providências para o alinhamento sobre quais atribuições são de 109 

competência de Secretaria e quais são de competência de Colegiado dos Programas de Pós. 1.21 O Prof. 110 

Marcelo Peres informou da necessidade da inclusão/formalização da coordenação do DPI no Regimento 111 

do IG. Ele como representante do IG junto a essa Coordenação, está trabalhando a questão de tramitação 112 

de processos e estes deverão ter a anuência do Coordenador, por isso, faz-se necessária a oficialização 113 

dessa representação em Regimento. O Prof. Welitom Rodrigues esclareceu que o a indicação do IG, 114 

seguida do Ato do Decanato de Gestão de Pessoas já são os documentos que oficializam a sua 115 

representação como Coordenador de Pesquisa e Inovação do Instituto de Geociências. Explicou que para 116 

todas as mudanças de Regimento é necessária aprovação em cada Unidade para posterior aprovação em 117 

Reunião do Conselho, Ensino, Pesquisa e Extensão/CEPE. O Diretor do IG informou ainda que há outras 118 

mudanças necessárias no Regimento e, por isso, se comprometeu a enviar a proposta de alteração até a 119 

próxima sexta-feira. 1.22 – A servidora Rivany Bernardes informou que foi aprovada a Resolução do 120 

Plano de Gestão de Desempenho. Explicou que é uma nova forma de organização do trabalho que analisa 121 

a produtividade e não somente a presença. Pode ser presencial ou remoto. A adesão deverá acontecer em 122 

cada Unidade e será por meio de Edital. Para que isso aconteça, é necessário que a Unidade interessada já 123 

esteja com o Plano de Desenvolvimento Institucional/PDI implantado. 1.23 – O Prof. Edilson Bias 124 

informou sobre o que foi tratado na última reunião do CEPE: 1.23.1 Aprovada Resolução que trata de 125 

Ações Afirmativas em Concurso Público. O objetivo é ampliar o acesso de negros, portadores de 126 

deficiência e demais minorias nos certames. É necessário verificar como será adequação dessa questão 127 

nos editais. 1.23.2. Na última sexta-feira, houve reunião do CONSUNI. A Reitora, Profa. Márcia Abrahão, 128 

informou que o Conselho de Administração/CAD está trazendo nova Resolução para atender ao Programa 129 

de Gestão na Universidade. 1.24 - O Prof. Welitom Rodrigues informou que a Universidade de Ceilândia 130 

e a Universidade do Gama estão comemorando quinze de criação. 1.25 – O Prof. Marco Ianniruberto 131 

informou que a Sala de Computação/LGA foi reformada durante o período do recesso. Falta ainda a 132 



    
UNIVERSIDADE DE BRASÍLIA - INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS 

 

 

4 

 

configuração da rede lógica. 1.25.1 O Prof. Welitom Rodrigues acrescentou que o Prof. Marco 133 

Ianniruberto propôs a doação de computadores antigos que foram utilizados na referida sala. 2. Aprovação 134 

da Ata 319 - aprovada com correção de formas. Houve 2 abstenções. 3. Homologação do Resultado do 135 

Concurso para professor titular do docente Elton Dantas. SEI: 23106.126416/2022-98 - Prof. 136 

Welitom leu parecer de aprovação emitido pela comissão composta pelos membros: Prof. João Willy 137 

Correa Rosa/UnB (presidente), Prof. José Wilson Correa Rosa/UnB (membro interno suplente), Profa. 138 

Márcia Ernesto/USP, Prof. Álvaro Penteado Crosta/UNICAMP, Prof. Roberto Perez Xavier/UNICAMP 139 

e Prof. Cleverson Guizan/UFF (membro externo suplente). Após discussão, o parecer foi homologado por 140 

unanimidade. 4. Edital de Concurso Público - Área: Análise de Sistemas Terrestres 141 

Recentes/Computacional. SEI: 23106.066416/2023-11. O Prof. Marco Ianniruberto e o Prof. convidado 142 

- Henrique Roig, fizeram apresentação da minuta do edital. Destacaram o anexo I da referida minuta que 143 

trata do Quadro dos Objetos de Avaliação. Após ampla discussão, foi votado o seguinte: aprovação da 144 

minuta como foi apresentada ou incluir o termo "(geo)" na frente da palavra “físico” nos itens 03 e 04 do 145 

Quadro dos Objetos de Avaliação da Minuta do Edital. Houve empate na votação. O diretor do IG, com 146 

voto de desempate, optou por manter a minuta do Edital na forma em que foi apresentada pela comissão. 147 

5. Tabela de Pontuação para Avaliação da promoção para a Classe E (Titular). 148 

SEI: 23106.088445/2023-25. O Prof. Welitom Rodrigues apresentou parecer elaborado pela comissão 149 

designada pelos docentes: João Willy Correa Rosa, César Fonseca Ferreira Filho e Valmir da Silva Souza. 150 

O parecer sugere que seja mantida a tabela da Resolução 179/2017, já utilizada nas avaliações anteriores. 151 

Após discussão, o parecer foi homologado por unanimidade. 6. Indicação de docente para compor 152 

o Comitê Assessor do Banco de Professor Equivalente (BPEQ/UnB). SEI: 23106.094659/2023-31. O 153 

Prof. Welitom Rodrigues informou que foi recebida solicitação de Indicação de docente para compor o 154 

Comitê Assessor do Banco de Professor Equivalente (BPEQ/UnB). Cada unidade deve enviar o nome de 155 

docentes de sua Unidade, para votação em reunião do CEPE. Houve indicação dos docentes: Roberta 156 

Vidotti e Elton Dantas. Após votação obteve-se o resultado da docente Roberta Vidotti, que foi aprovado 157 

por unanimidade. 7. Deliberação sobre a Resolução Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação n° CPP 158 

01/2023 - SEI: 23106.016161/2023-37. O Prof. Welitom Rodrigues informou sobre a Regulamentação a 159 

afiliação institucional da Universidade de Brasília em todas as publicações científicas nacionais e 160 

estrangeiras. Universidade de Brasília, Instituto de Geociências. Disse que a afiliação institucional deverá 161 

ser iniciada por: Universidade de Brasília, Unidade (acadêmica ou administrativa); o nome da instituição 162 

deve ser citado por extenso em português ou inglês. A deliberação do Conselho foi utilizar Universidade 163 

de Brasília, Instituto de Geociências, Programa de Pós-Graduação em Geologia ou Programa de Pós-164 

Graduação em Geociências Aplicadas ou Laboratório de Pesquisa se a produção não é vinculada a 165 

Programa de Pós-Graduação ou de Graduação. Em nenhuma hipótese o nome deverá ser abreviado e fazer 166 

uso de hifens, barras ou traços. Assim, nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas 167 

e vinte e nove minutos, tendo eu, Cleriane dos Santos Matias Borges, lavrado a presente ata, que, depois 168 

de lida e aprovada pela maioria dos conselheiros, será subscrita pelo presidente desta reunião do Conselho 169 

do Instituto de Geociências da Universidade de Brasília. Brasília, quatro de setembro de dois mil e vinte 170 

e três. 171 
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